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México está listo y tiene un equipo sólido para negociar el TLC: 
Luis Videgaray 

El mejor camino para el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) es la negociación, para lo cual, México “tiene un 
equipo sólido en la Secretaría de Economía y está listo para negociar, afirmó el secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray. 

Además, afirmó en entrevista telefónica para Despierta con Loret, para salir del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, 
Estados Unidos tiene que empezar un procedimiento enviando una notificación al Congreso y contactando a los interlocutores, que 
tomaría varios meses, no es una decisión que pueda tomar una parte. 

El funcionario explicó que, tras conocer la información de que Estados Unidos evaluaría su salida del acuerdo comercial, iniciaron 
contacto con sus contrapartes estadounidenses, donde fueron notificados que este movimiento era una “alternativa para acelerar el 
proceso frente al Congreso, porque la negociación no ha empezado por obstáculos en el Congreso y analizaban si esa presión 
apuraba el proceso de nombramiento del representante comercial y le daba al presidente la facultad de negociar”. 

Una vez que el presidente Enrique Peña Nieto fue notificado de los argumentos del gobierno estadounidense, el mandatario optó 
por “llamar al presidente Trump”. 

En una llamada “de aproximadamente 20 minutos, en términos cordiales” se llegó a la conclusión de seguir por el camino de las 
negociaciones comerciales, el objetivo es buscar escenarios de mejora. 

Reconoció que el tratado será trilateral, porque “la posición de México y Canadá fueron parecidas”. 

Destacó que México sólo permanecerá en el acuerdo si el resultado de las negociaciones es bueno. 

Los países vecinos se preparan para renegociar un tratado de libre comercio vigentedesde hace más de dos décadas que también 
incluye a Canadá y que ha sido clave para el crecimiento de la economía mexicana. 

En cuanto a la reforma fiscal anunciada en el gobierno estadounidense, Videgaray Caso afirmó que es una propuesta muy general 
que se enfoca “principalmente en reducciones a los impuestos y a las deducciones”, por lo pronto, “es difícil, con este nivel de 
generalidad, anticipar cómo impactaría a las empresas, a los negocios”. Además, para que esa propuesta se materialice, “sabemos 
que es un proceso complejo, cualquier reforma es compleja y el camino será largo”. 

A pesar de lo general de la propuesta, destacó que “no aparecen las ideas de generar impuestos fronterizos y no se habla de 
impuesto a las remesas”. 

El secretario Videgaray reconoció que “las calificadoras estarán observando” lo que ocurra en torno del TLCAN. “Entiendo que 
Moody’s habrá de tomar decisión sobre ratificar o modificar la nota, pero eso depende de muchas cosas, pero hay buenas noticias” 
y, sin caer “en complacencias, reconocemos que se trata de un proceso largo” 

De acuerdo con Luis Videgaray, México y Estados Unidos han dado grandes pasos en su relación a través del diálogo en los 
primeros cien días de gobierno del presidente Donald Trump. “Hemos generado una dinámica respetuosa a través del diálogo. 
Hemos avanzado en la dirección correcta”, dijo. 

Reconoció que no se habló de una reunión de los presidentes, pero “sí de que haya reunión de gabinetes. Hemos tenido muchas 
reuniones con nuestras contrapartes, yo me he reunido cinco veces con mi contraparte, el secretario de Hacienda, tres. Los canales 
de comunicación están establecidos”. 
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